

試行錯誤を楽しむ

校長 平田 勇治

「目に映るすべてのことはメッセージ♪」 5年生は、12月1日に町田市公立小学校連合音楽会に参加し、合唱と合奏を披露しました。合唱曲「やさしさに包まれたなら」は、1974年にリリースされた荒井由実さんのヒット曲です。子供たちは、やさしく包むようなイメージをもって歌いました。その歌声が町田市民ホールいっぱいに響き渡り、聴く人の心にやさしさを届けました。

合奏曲「炎と森のカーニバル」は、明るくリズムカルなポップナンバーです。子供たちは、真剣な眼差しで迫力ある演奏をしました。連合音楽会では、他校の歌声や演奏を鑑賞するなど、合唱・合奏の楽しさ、美しさを分かち合うことができました。



5年生 連合音楽会



Z世代（10代から20代の若者）が考える今年の漢字の第1位は、「楽」でした。「マスクをしなくてもよくなって『楽』になった。」「コロナの制限がなくなって『楽しい』が多かった。」という理由です。2学期を振り返ると校外学習、南つくしフェスティバル、学習発表会がありました。連合体育大会に6年生、連合音楽会に5年生が参加しました。楽しい時を学級や学年のみんなと一緒に共有し、体験できました。

「なるほど！ こうすればいいんだ！」 様々な活動の中に、ハッと目からウロコが落ちるような経験がたくさんあったことでしょう。失敗を恐れずにチャレンジする。「できる・できない」を考えるよりもやってみる。難しかったら、別の方法でやってみる。可能性に焦点を当て、「やってみよう！」という思考をもち、試行錯誤を楽しむことに学校教育の大きな価値があります。

12月6日に6年道徳授業研究「『夢』～努力はつながっていく～」を行いました。夢に向かって歩んだ主人公の物語から、自分の生き方について考えます。主人公は、プロ野球選手を目指して努力し続けた。しかし、夢は叶わなかった。「夢があったからこそ、今の僕がいて、これからの僕がある。」この言葉で道徳資料の文章は終わります。



6年道徳授業研究

「努力してきたことには、きっと意味がある。」「自分が努力した結果、自分も他の人も幸せになれる。」「夢を最後まであきらめずに突き進む生き方を自分もやってみたい。」など、価値ある言葉を子供たちの振り返りの文章の中に見付けました。

「私たちは、人生の途上で何干という仮面をはがし、繰り返し繰り返し自分に出会う。」これは、心理学者ユングの言葉です。夢に向かって生きようとするとき必ず壁にぶつかり、相手や状況を変えるのではなく、自分自身が一皮むけていきます。自らが脱皮していくことは勇気がいり、また、時間につらいことです。しかし、そこを突き抜けるとき、人生の深い味わいがあります。人生は、今の自分から脱皮していくことと心にとめ、一日の終わりに再確認し、明日に備えていきましょう。



2024年1月20日（土）に道徳授業地区公開講座を行います。
 2時間目（4～6年）、3時間目（1～3年）、4時間目（すぎな）です。
 ぜひ、ご参観くださいますようお願い申し上げます。

本年も皆様のご協力に心から感謝申し上げます。どうぞよい年をお迎えください。

安心・安全な冬休みを送りましょう

冬休みの生活については、各学年の保護者会の際に資料を配布させていただいていますが、学期末にあたり、さらに気を付けていただきたい点をお伝えします。どうぞ一読ください。

【出かけるときには忘れずに】

- ・出かける時はおうちの人に「いつ・誰と・どこで・何時まで遊ぶのか」を伝え、帰宅時間を守りましょう。
- ・外出時には防犯ブザーを携行し、誘拐、痴漢、不審者から身を守りましょう。何かあったら近くの大人に助けを求め、すぐに110番。その後おうちの人から学校にも連絡をお願いします。
- ・大金を手にしやすい時期です。お金の持ち歩き、使い道、貸し借りには注意しましょう。

【交通安全に気を付けて】

- ・道路を横断する時は、横断歩道のあるところを横断しましょう。車道への飛び出し、駐停車車両の近くからの横断は、絶対にしてはいけません。
- ・信号が青になっても、停止した車のドライバーときちんとアイコンタクト。「渡ります」という意思を伝えて、確認してから横断するようにしましょう。
- ・トラックなど大きな車両の左折時には、巻き込まれないように車両の動きに注意しましょう。
- ・自転車に乗る時は、ヘルメットをかぶり、交差点では必ず一度止まりましょう。
- ・道路は遊び場ではないことを意識して行動しましょう。

【公園での遊び方】

- ・ボールの使用、遊具の使い方、遊び道具の持ち込み、ゴミの持ち帰りなど、公園には公園の遊び方のルールがあります。しっかり守って遊びましょう。
- ・公園ではいろいろな人が一緒に空間で遊んでいます。遊んでいるのは自分たちだけではないことを忘れずに、大きな声は出さずに周りの人が不愉快にならないように遊びましょう。

【スマートフォン・携帯電話・ゲーム機等によるトラブル防止】

- ・メール、ライン、ネット等による子供同士の誹謗・中傷、ゲーム上の課金や詐欺行為等のハイテク犯罪への巻き込まれ、画像、動画投稿サイトへの個人情報流出など、大人だけでなく子供たちの間でも問題が多発しています。被害者になると同時に加害者になることがあります。
- ・日頃から家族でよく話し合い、家ごとのSNSルールを決めて、それを守りましょう。

《冬休み中の来校・連絡について》

◆12月26日（火）～28日（木）、1月4日（木）、5日（金）

学校に教員が勤務しています。ただし、出張、振替休業日や休暇の取得等で、すべての教員が学校にいるわけではありません。出入りできる門は、白門だけになります。

学校に電話【042（796）1950】が通じるのは、8時15分から16時45分です。

◆土曜・日曜・祝日・年末年始の閉庁日（12月29日～1月3日）

学校に教員は勤務していません。そのため、電話は通じません。

犯罪の巻き込まれ等の緊急時は、まず110番通報をお願いします。

- ◆年末年始の閉庁期間に土日に緊急な用件（コロナ感染、深刻な病気やけが、犯罪への巻き込まれ、等）が起こった際には、「欠席等連絡フォーム」から内容を簡単にお知らせください。自動返信システムではなく、一日一回手動チェックをして折り返し連絡を取らせていただきますので、返事に時間がかかります。申し訳ありませんがご了解ください。